



AULT UN PHARE À REDÉCOUVRIR SUR LA CÔTE PICARDE

PAGE 3

couvreur Picard 10.7.2024

PATRIMOINE

Le phare se visite de nouveau

AULT À partir d'aujourd'hui, il est de nouveau possible de visiter le phare d'Ault, uniquement sur réservation et sous la conduite d'une guide. Mais en haut des 113 marches, le spectacle est au rendez-vous.

XAVIER TOGNI

C'est un événement à Ault. Fermé au public depuis près de 30 ans, le phare sera de nouveau accessible à la visite à partir d'aujourd'hui, sous certaines conditions, mais toute l'année. L'occasion de (re)découvrir ce monument emblématique du littoral picard et le paysage environnant. Édifié sur la falaise d'Onival, il domine le village de sa tour blanche et rouge haute de 28 mètres, et contribue toujours à la sécurité maritime, avec sa lanterne à 108 mètres au-dessus du niveau de la mer. Il offre aussi un point de vue remarquable, à 360 degrés, d'où l'on peut admirer le bourg, les eaux de la Manche, les falaises de craie, les bas-champs, la baie de Somme, l'arrière-pays.

113 MARCHES AU TOTAL

Les habitants d'un certain âge y sont déjà entrés, à l'occasion d'une sortie scolaire ou en famille. Et s'en souviennent avec une certaine émotion. Au pied du phare, il faut monter les sept marches du peron, franchir la superbe porte en bois et dorures, de 3 mètres sur 1,60 mètre, entrer dans le hall dont le sol est décoré d'une étoile, puis gravir les 106 marches du large escalier en colimaçon, avec son garde-corps en fer mouluré. Un premier palier permet de souffler, puis un deuxième donne accès au balcon circulaire, fermé par un parapet, juste en dessous de la lanterne. Celle-ci reste inaccessible pour des raisons de sécurité, mais à ce niveau, le panorama est spectaculaire.

VISITES GUIDÉES

Pour pouvoir en profiter, il faut impérativement réserver en mairie

son créneau (d'environ 30 minutes), limité à six personnes, et se laisser conduire par Lila Calmont : une étudiante aultoise de 18 ans, en première année de licence d'Anglais, spécialement recrutée pour ce travail durant l'été. Le phare sera alors ouvert cinq jours sur sept, du mercredi au dimanche, quatre heures par jour. Le tout gratuitement. Des visites devraient être encore assurées en basse saison, à un rythme moins soutenu, le week-end notamment.



Vue de l'intérieur du phare.

TROISIÈME PHARE À AULT

La guide rappelle que ce phare est le troisième du nom. Le premier, haut de 25 mètres, fut mis en lu-



Le phare d'Ault a été construit en 1948, mis en lumière en 1951.

conde Guerre mondiale. En 1944, il fut remplacé par un simple pylône surmonté d'une lampe, en attendant la construction de celui-ci, en béton armé avec parement de briques, et en briques rouges à son sommet. Il fut mis en lumière en 1951. « Son signal, blanc et rouge, est composé d'un éclair long et deux éclairs courts, avec une occultation de 12 secondes », détaille Lila Calmont. Et il éclaire à 17 miles, soit 31 km, de la baie de Somme au rail de circulation en Manche. Car sa mission première est d'assurer la sécurité des navires longeant nos côtes.

FASCINATION

Cependant, il était fermé au public depuis 1996, n'avait plus de gardien depuis 2001, et la nouvelle municipalité a fait de sa réouverture une de ses priorités. En raison « de l'attachement des Aultois pour le phare de la commune, mais aussi de la fascination de tout un chacun pour ces sentinelles des mers et leur symbolique », souligne Cécile Caëls, responsable du projet à la mairie. Mais il a fallu plus d'un an pour

aboutir, surtout pour des raisons administratives, car l'état du bâtiment était satisfaisant.

Les négociations ont été menées avec les services de l'État, plus particulièrement les Phares et Balises, propriétaire du site et du bâtiment. Une AOT (autorisation d'occupation temporaire) a été signée pour une période de cinq ans, moyennant un loyer annuel de 1200 euros (sauf pour la première année, gratuite), précise le maire Marcel Le Moigne. La commune n'a eu qu'à aménager l'accès au site et les abords. Et le service a fait quelques travaux, assez minimes. « Ils ont refait la porte d'entrée à l'identique, nettoyé l'intérieur. »

Le phare d'Ault est prêt à accueillir ses visiteurs. Et compte tenu des réservations, le succès est déjà au rendez-vous.

Pour réserver, appeler la mairie au 03 22 60 41 21. Le phare est ouvert du mercredi au dimanche, de 10 à 12 heures et de 14 à 16 heures. Gratuit. Les enfants de moins de 7 ans doivent être accompagnés. Exposition de photos de François Laheyne à l'extérieur. Exposition dans le hall du phare. Accès par le boulevard du Phare.